
PROPONENTES - CICLO 2011 
Centro Recreativo del Oeste, Escuela Nº 159 y Liceo Nº 43

Adriana Regueira en representación del Liceo Nº 
43 de Rincón del Cerro, Elena Moar en represen-
tación de la Escuela Nº 159 y Martha Machado en 
nombre del Complejo Rural Oeste (CRO) presen-
taron una propuesta al Ciclo 2011 del Presupues-

to Participativo (PP) para el bien común de la 
zona. El proyecto solicita el cerramiento perime-
tral del CRO para que niños, niñas y adolescentes 
del Municipio A puedan transportarse con mayor 

comodidad. Martha Machado, referente de la 
propuesta, cuenta sus expectativas a partir de la 

ejecución.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
Soy la directora del CRO, 
que es una dependencia del 
Ministerio de Turismo y 
Deporte. Como los estu-
diantes de la escuela y el 
liceo realizan actividad 
física en la Plaza de Depor-
tes, decidimos presentar la 
propuesta entre las tres 
instituciones. Solicitamos el 
cerramiento de la plaza, 
refugios peatonales y la 
canalización del agua 
donde los chicos de la 
escuela y el liceo toman el 
ómnibus. Al no haber 
canalización hecha, se 
inunda todo y no hay como 
no mojarse.

¿Cómo se enteró de la 
posibilidad de presentar un 
proyecto al PP?
Me informé gracias a la 
publicidad que hicieron. 
Generalmente estoy en 
contacto con el Centro 
Comunal Zonal (CCZ) 18, 
especialmente con el área 
de deportes y educación 
física. Hacemos actividades 
en conjunto y vivo cerca del 

CCZ, entonces siempre 
estoy “militando” o atenta a 
todo. Además, en el diario 
zonal siempre hay informa-
ción.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
Al principio no fue muy 
fácil. Yo quería una piscina 
para el CRO, pero el Área de 
Arquitectura de la Inten-
dencia de Montevideo (IM) 
dijo que eso era imposible. 
Allí fue que pensamos en 
provocar el cerramiento, ya 
que nos han robado en tres 
oportunidades. Se lo 
propusimos al liceo, pero 
ellos en un primer momen-
to nos dijeron que no, 
porque iban a presentar 
junto con la escuela las 
paradas y el saneamiento. 
Luego de idas y vueltas 
llegamos a un acuerdo 
entre todos.

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración de la propues-
ta?
La hicimos entre las tres 
instituciones: conversamos, 
llevamos fotos y fuimos el 
día del escrutinio a las tres 

direcciones. Entre las 
directoras nos repartimos 
las tareas y cada una llevó 
adelante una parte del 
proyecto.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta la obra? ¿Y las 
principales expectativas 
que se tienen a partir de su 
ejecución?
La expectativa muchísima. 
Lo que tenemos en el CRO 
es producto de bonos 
colaboración; son los 
propios vecinos y usuarios 
que colaboran. Ya nos han 
robado y buscamos mayor 
seguridad. En cuanto a las 
paradas, queremos que los 
chiquilines tengan un lugar 
donde refugiarse para 
esperar el ómnibus porque 
la frecuencia es malísima y 
no puede ser que no 
puedan bajar del ómnibus 
sin mojarse.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada? ¿Ya 
habían presentado alguna 
propuesta en ediciones 
anteriores?
Como complejo es la 
primera vez que presenta-

mos una obra al PP, el liceo 
y la escuela ya se habían 
presentado antes.

¿Recuerda cómo se sintie-
ron al enterarse que su 
propuesta había sido 
electa?
Hubo sentimientos desen-
contrados porque en un 
principio pensamos que no 
había salido electa. Luego 
Virginia, la asistente social, 
me llamó para avisarnos 
que habíamos ganado. 
Quedamos en segundo 
lugar entre todas las 
propuestas del Municipio A 
y la verdad fue muy gratifi-
cante. Esperemos que 
realmente se cumpla; esa es 
la gran interrogante que 
tenemos.

¿Qué valoración personal 
otorga a esta herramienta?
Creo que es buena. Es algo 
que se debe seguir instru-
mentando y haciendo. 
Pienso que debe ser más 
democrática y amplia en 
cuanto a dinero y a decisio-
nes.

Marta Machado


